

## La destrucción de los Baños de Sierra Rhamilla

XIII

A DON FRANCISCO RICO PEREZ

Después de escrito nuestro artículo de ayer hemos oído decir que el partido conservador, que ahora está en el poder, ha decidido organizar la política almeriense bajo la dirección suprema de don Juan la Cierva que va extendiendo el radio de su acción fuera de la provincia de Murcia; que el nuevo gobernador responde a esa política y hasta se dice que usted será el jefe del partido local ciervista.

Y nosotros que, cuando escribíamos ayer no lo sabíamos, al enterarnos hoy, hemos creído que este acontecimiento tenía necesariamente que favorecer nuestra causa.

Si a los títulos que ayer le reconocimos para dar una solución almeriense al conflicto de los Baños, agregásemos el que sea usted quien mande en la provincia, ya que no nos queda la menor duda de que el establecimiento se abrirá al público.

Al nuevo partido interesa que sea así. Tienen los almerienses en este momento una cuestión de honor y de moralidad que resolver. Una Compañía extranjera, faltando a la disposición legal, está ejecutando unos sondeos que pueden mermar el caudal de una fuente que riega valiosas propiedades agrícolas y esta Compañía no cumple con las leyes, aforando las aguas, depositando el importe de su valor, y poniendo un ingeniero que vigile los trabajos mineros para que cuando se note que el caudal disminuye se suspendan las labores mineras.

En esta fuente que es termal y una de las primeras del mundo en su clase un Obispo almeriense instituyó unos baños para los enfermos de la provincia. La empresa los ha clausurado bajo pretexto de reformas que no ha pensado ejecutar y ha dejado a los enfermos sin los beneficios de las aguas.

Y nosotros decimos este partido que se trata de organizar en Almería, bajo la jefatura inmediata de usted, debe traer consigo los nuevos que terminen con el caciquismo que tanto hemos sufrido. Es decir que el descuajador del caciquismo local será usted y que muy pronto la moralidad predicada por su jefe supremo el señor Maura reinará en nuestra provincia.

Necesariamente la primera inmundicia que tendrá usted que corregir será la de esa Compañía extranjera que no respeta leyes, y sin conciencia, se propone destruir el Balneario de los pobres almerienses.

Y precisamente, lo esperamos, porque aquí se dice que si la Compañía se ha atrevido a tales cosas, es porque en Almería y en Madrid la patrocinan los ciervistas y por ello mismo hemos empezado a cantar victoria.

Este asunto será la piedra de toque. Que los ciervistas lo resuelven en favor de Almería; pues es señal de que la política renovadora empieza a actuar, puesto que faltan en justicia un pleito, aunque como abogados lo pierdan. Que lo resuelven en contra y la Compañía sigue vulnerando las leyes en perjuicio de los almerienses; pues será prueba de que con Maura y con Cierva en el poder se siguen haciendo las mismas irregularidades de siempre.

Ya lo hemos dicho. Nuestra política es expectante. Si el gobierno maurista responde a las predicciones de su jefe y en las regiones empieza el saneamiento nosotros seremos mauristas. Si las cosas van a continuar del mismo modo, nosotros combatiremos al gobierno y a los representantes locales de su política y una de las armas que nos proponemos emplear es el escandaloso asunto de los Baños de Sierra Rhamilla.

## Labor disolvente Caricatura de ciudad

POR F. LÓPEZ A' MPCIJA

### La Plaza del Mercado

Con la ocupación del poder por los conservadores de Maura, estamos en provincia, en plena exhibición de todas las mentiras y cobardías que ha en sucumbir al Régimen, sin que los tiempos que corren y las enseñanzas que debieron sacarse de la comoción que la humanidad entera, ha sufrido y sigue padeciendo, sirva de nada a la pudición tatar en que se encuentran los profesionales políticos y de los que sin serlo, son mil veces más culpables, por la forma cobardey corruptora en que intervienen en la política española, pues estos cuacos, que aspiran al cacicato de las provincias, sin excepción tan solo actúan cuando cuentan con personajes en Madrid que les den la influencia oficial que es el único elemento que dados as costumbres políticas (según ellos) se necesita para constituir partido sin contenido espiritual alguno y con la sola finalidad de usufructuar el poder, haciendo mangas y capirotés de todos los derechos de la colectividad en beneficio de los cobijados bajo la bandera ministerial, amparadora de todas las iniquidades del cacique.

Estos partidos, e mejor dicho, improvisadas bandas, están siempre integradas en su plana mayor por actuaciones políticas, que son los que ostentando algún cargo en las Corporaciones o puesto en las diferentes entidades de la población, siempre se hallan dispuestos a intervenir en favor del cacique de turno designado por el personaje de Madrid, primero y principal corruptor de toda la ciudadanía.

Esta ha sido la política en general que han soportado todos los españoles y en especial en Almería, pero con ser eso extraordinario, lo es aún más, hasta llegar a lo inaudito e inverosímil, los procedimientos y prácticas de nuestros políticos que con una ceguera total y una maldad sin igual siguen utilizando el mismo sistema de corrupción y engaño sin comprender ni darse cuenta que la nación entera los conoce y aborrece, por ser los que con sus arbitrariedades nos llevan a todas las rebeldías actuales precursoras de la más espantosa anarquía.

**Guillermo Godoy Enriquez**  
MEDICO  
Consulta: de 2 a 4.  
Reyes Católicos 5

### Casa del Pueblo

El sábado 26 del actual a las 9 y 1/2 (hora oficial) de su noche dará una conferencia en este centro el Director del Laboratorio Municipal don Fausto La Gasca; disertando sobre el tema «Fuerza y Materia, Trabajo y Capital».

Se ruega a los compañeros la más puntual asistencia.

El Presidente.—Cayetano Torres  
El Secretario.—J. Sánchez.

El cronista también ha visitado el Mercado en las horas del bullicio y alegría, de diez a once de la mañana. Es la hora de gran afluencia y gran venta de frutas y hortalizas, la hora en que nuestras pulidas maritornes juegan al escarceo amoroso y en que nuestros donjanes del estropajo exhiben sus bellas luctas, conimentados los cabellos con vaselina y enhiesta y el bisote acabado de solarse del aparato que durante la noche lo sujeta.

Es la hora de la cita con la fregonera y del pelizco a traición y la quemarropa; es la hora del amor y de la vendulera; es la hora verde, en fin.

¡Todos ustedes, señores circunspectos que imponéis moralidad en las cosas públicas; todos ustedes señores papás serios que afeáis a vuestros hijos su pasión por estos entretencimientos; todos, todos habéis gustado del encanto de la hora verde de nuestro Mercado, cuando érais estudiantes, horteras u oficinistas. Todos recordáis la hora verde de vuestros años mozos; solo que, con la distancia, a vosotros solo os parece un punto negro.

El viajero que a estas horas arribe a nuestra ciudad ha de dejarse llevar indefectiblemente hacia el Mercado. Quizá atraído por ese afán curioso de ir adonde va la gente, tal vez por intuición propia, quien sabe si atraído por unas medias transparentes ceñidas a unas piernas bonitas (nuestras domésteas usan medias transparentes) asonando bajo una jaezarandosa faldita plagada; pero es el caso que él va y no se arrepiente si no le aburre mucho el observar, que para debut no es poco.

Habrán días, los domingos por ejemplo, que haya más sexo fuerte que frágil, en el Mercado; pero con todo el espectador se divierte: allí en los puestos de flores, se ha detenido una mariposa rubia que lleva un delantalito blanco que le cruza la espalda; a un lado una nube de moscardones y la florista que por lo general es fea como un demonio, viene y entendiéndola en esas cosas, ofrece sonriendo a la muchacha las flores más caras; ella no tiene bastante para pagarlas; paga don Juan o Mejías y la chiquilla se deja decir una barbaridad que la hace reír. Más allá, en el puesto de las naran-

jas se ha detenido un señor inglés que se las come sin morder; en otro puesto se ha detenido una señora con muchas alhajas de joyatería, y un sombrero muy grande cargado de lazos, flores y frutas: es una señora granesa de la clase media.

De pronto irrumpen en el escenario unas cuantas damiselas servidoras de Afrodita y hay un momento de espectación ante el excesivo ahorro de ropa que muestran y ante el descoco de los labios pintados; pero, en un momento, cada una le ha sonreído a quien le tenía que sonreír, han cruzado unas palabritas en voz baja y todo vuelve a su cauce. Alguna menos «afortunada» nos dejará oír trozos de su diálogo con el verdulero que la desahoga.

—¡Que perdido estás!... «La Estrella» y «La Rubia»... ¡Luego no vas!

Todo esto no se puede negar que tiene su atractivo, aunque haya que en me argumente en contra, que una vieja que pasa nes da un golpe tremendo con la no menos tremenda cesta de mermes y enemas nos llama vagos, sinvergonzas y otros adjetivos imposibles de apuntar; que nos molestan los municipales que no paran de deambular imponiendo orden y manchándonos al rozarnos, que tenemos que taparnos las narices al pasar junto a los puestos de quesos; que alguno que sacude un saco vacío nos pone de pelusa y polvo como si nos fueran a freír y que a veces alguna esquivada maritornes nos conlleva a una galantería con cincuenta mil elementos, canalla el más pequeño.

Pero esto también tiene su encanto, el encanto de lo verdaderamente típico: nadie mejor que la vieja que nos empuja con la cesta y nos insulta después; los municipales que desordenan poniendo orden; la peste de los quesos; el verdulero que nos sacude el saco encima y la criada que nos escupe cincuenta mil cochinitas, nadie más nada mejor que este incompleto conjunto de gentes y cosas nos representaría con más colorido un cuadro típico en aquel escenario.

De los alrededores no hablemos allí hay de todo, los puestos se suben inmediatamente poniendo

### «RENOVACION»

Muy en breve aparecerá en esta capital un nuevo periódico con el título arriba mencionado.

Colaborarán en dicho periódico los intelectuales más ilustres de Almería y de los informes recibidos por nosotros se infiere que «Renovación» vendrá a ocupar un puesto premiado en el estadio de la prensa local.

En esta época de luchas y clamores hacia falta un periódico honrado y decidido que recogiera esos justos anhelos. Un grupo de jóvenes animosos y cultos ha levantado la bandera de esa guerra santa que piden las nobles conciencias y

llevados de una rebeldía serena, sin gritos desaforados ni sucesos incorrectos, entablarán una singular pelea por la reconquista de nuestras glorias.

Sea bienvenido el nuevo colega, a quien auguramos brillantes días de triunfo, y cuenten esos jóvenes animosos con nuestro fraternal apoyo para todo lo que pueda redundar en beneficio de Almería.

### ¡SEÑORAS!

Es más barato consumir el azúcar empaquetada que la vende el café Suizo, que azúcar molida. 12 paquetes 60 céntimos

# GRAN FERIA

DE

## GANADOS

EN

# Alhama de Almería

Del 26 al 30 de Abril

# Para el nuevo Gobernador

II

Hicimos ayer a V. S. la presentación, breve y rápida de un Diputado y un partido. Tenemos noticias de su dirección por lo cual solo intentamos hacer un bosquejo, que servirá de índice y noticia que V. S. comprobará y ampliará.

El panorama político de Almería es tan complicado, que no está mal el ejemplo de el hijo de Ariadna, que a un recién llegado puede guiar en este pequeño pero intrincado laberinto.

Significando en la presentación de nuestros representantes, nos encontramos con el señor Salvador (don Miguel). Este señor, parece que tiene grandes aficiones y conocimientos en música; así es, que no podemos evitar, cuando la consideramos nuestro representante, considerándolo como músico. Nos bemos entre los músicos, respeta la idea de que es un diputado, o cosa parecida.

La gente cree, que el señor Salvador, está apoyado y sostenido por Silvela, solamente por su nulidad, y esto es un error; el señor Salvador, podrá ser nulo como diputado en concepto del señor Silvela, pero razones familiares entre el señor Salvador y García Prieto, obligan al señor Silvela a elegirlo, siendo aquél a condición de nulidad, una ventaja providencial para Silvela y además bu cada te propósito. Siempre ha tenido Silvela mucha fortuna. Ha seguido la máxima de Nietzsche: «si quieres multiplicarte, agérrate ceros». Silvela leyó a Nietzsche, se lo dijo a García Prieto y encontraron a Salvador.

Silvela, también es nuestro representante, en no sabemos cuántas legislaturas. Este señor, formó un planal que se afiene de modo fidelísimo. Quiere tener partidarios, pero no quiere tener partido; y en cuanto a los partidarios solo quiere tener unos cuantos, prefiriendo tener pocos, pero mal averidos. El no necesita más que unas pálidas figuras flexibles y dóciles, que ocupen los cargos indispensables para dar en Madrid la sensación de que la situación es suya, pues a él, fuera de el acta de Diputado, lo demás nada le importa.

En cuanto a su acta, tiene resuelto el problema de modo comodísimo. Se pone en relación con otro político, que recibe de él la influencia oficial; ese político hace las elecciones, se toma las molestias, hace los gastos indispensables etc. le lleva el acta, a cambio de que el otro señor se lleve otra, y no vuelve a ocuparse más de Almería hasta otra elección en que con un nuevo colaborador repite la suerte. Así con Cervantes, así con Giménez y así... sucesivamente.

Claro que con ese régimen, sus amigos no le quieren, y los electores, mucho, pero mucho menos: el para con igual moneda y sigue su camino. Una sola cosa le inquieta: esta es, que cualquiera, y especial, frente si es su amigo, tenga éxito que puedan darle a guisa notoriedad: el tal, ya duende embarcarse para América: el tiene condenada a

la ciudad a la esterilidad, y en cuanto a su sombra que hay un hombre, te anula. Le anula sin remedio y sin piedad: Su sentencia de esterilización, no le deja lugar a ninguna concepción cordial, pues este hombre flexible y amable, simpático y bien educado, tiene la crueldad fría de un florentino de la decadencia. Sabe que no se le quiere y él desdén: sabe que se le amenaza y él, sonríe, pero a la hora de la ejecución, oral te un hombre, no falta jamás un mano bien cuidada que le asfixie: el antifaz oculta la cara, pero el ademán florentino, desdén al autor, que fino y bien educado sigue su camino. Detrás de él, la esterilidad, o la amenaza, ¿Pe o esto que importa a un hombre fino que no tenga remordimientos, porque no tenga corazon?

Silvela, señor Gobernador, es probable que sea elegido o aparezca y elegido, una vez más, o muchas veces; el número de sus elecciones irá marcando el desarrollo, más o menos lento de la ciudadanía, y cuando esta llegue a un nivel europeo. Silvela no será mas que un recuerdo empalmeado.

Jamás en nuestra tierra ha preponderado un hombre más fatal para Almería, ni más flexible, ni más fino.

Silvela sabe que el amor adormece y el odio aviva: él quiere estar despierto. Sabe que no se le quiere; pero el aprendizaje que acaso es un mal el que nos amén demasiado. Almería es pobre y su amor, si no es compartido solo causa molestias. Silvela ama su comolidad.

## Anisado dulce

Tan bueno como el mejor, lo ofrece el café Suizo a 3 pesetas un litro.

## El carbón inglés y el mercado español

Se habla mucho en estos días de la repercusión que sobre el mercado español de carbón, ha de ejercer la reanudación de las importaciones inglesas.

El tema es muy delicado, porque puede influir y de hecho está influyendo en la cotización bursátil de algunos valores industriales y porque tanto la situación de los flotes marítimos como la de los obreros ingleses se presenta poco estable.

Desearios sin embargo de informar a nuestros lectores, vamos a coleccionar aquí varias noticias de distintas procedencias.

Según el Board of Trade Journal la exportación de carbón inglés a España y Canarias, fue durante estos últimos la siguiente: 1913, 3 649, 000 toneladas; 1914, 2 940,000; 1915, 2 068,000; 1916, 240,000; 1917, 812,000; y 1918, 429,000.

Comunica el cónsul de España en Newcastle, que el carbón de va-

por esta coal primera calidad, se cotiza allí a 90 chelines tonelada f. o. b.; a segunda clase a 85; la tercera de 60 a 70. El carbón de gas, «gas coal», primera calidad de 70 a 72 1/2 toneladas f. o. b.; la segunda clase a 65. El cok se cotiza a 70 chelines tonelada, siendo muy escasas también las transacciones que se realizan, por causa de que la cantidad que se produce solo alcanza a cubrir la demanda interior y la oficial. De los naturales hay una activa demanda que no se logra encerrar.

Los flotes para España han aumentado con relación al mes pasado. Los últimos son a razón de 70 toneladas para Barcelona y Cartagena, mientras que en Febrero se obtiene a 60.

Y por último, la Revista Minera afirma que el recién e convenio como coal firmado por Inglaterra no se ha estipulado, como erróneamente se ha dicho, que Inglaterra nos aplique las tarifas de carbón fijadas para sus aliados, sino tan solo que los actuales precios no se elevarán para España mientras dure e convenio y que las compras de carbón para nuestro país se pagarán en libras esterlinas, y no en pesetas como ahora a la par de 25 85 pesetas por libra.

## Real Decreto importante

La Gaceta del 23 publica el siguiente Real Decreto.

«Exposición.— Señor Notario es que, sin motivo justificado ni siquiera con pretexto fundado en acto alguno, del Gobierno, el mismo día en que tuvo lugar su continuación una parte, quizá la mas exigua, del cuerpo de Telégrafos, impuso desde esta corte, sin conocimiento ni acuerdo previo del numeroso personal adscrito a ese organismo, la completa paralización en toda España de los servicios de comunicación telegráfica. Grave la huelga por su notoria ilicitud, prevista por omisión en los artículos 4.º y 5.º de la ley de 27 de Abril de 1909, lo era también por el indudable propósito sedicioso que parecía inspirarla, ya que con ella no se perseguía ninguna mejora ni reivindicación del personal, sino finalidades no declaradas ni estensibles; y por los trastornos y daños superiores, a todo encarecimiento que la interrupción del servicio teleográfico causa en la vida nacional, singularmente sirviendo de obstáculo a la comunicación de las familias y al desenvolvimiento normal de las transacciones comerciales y civiles. A pesar de ello, el Gobierno, acíivamente asistido por una opinión que con sus manifestaciones, espontáneas y repetidas de indignación, parecía alentarle a la adopción de preutas y eficaces medidas de rigor, serena y deliberadamente ha preferido hasta ahora ahorrarse el uso de que el castigo aparezca impuesto, no como caprichosa represalia en una lucha apasionada, sino como obra espontánea, y es lo posible automática, de los organismos cuya competencia atribuyen leyes y reglamentos, el cuidado de administrar la justicia, y asegurar la disciplina. En ese criterio persiste el Gobierno de Vuestra Majestad que estima y a inaplazable obliga

ción en restaurar la quebrantada subordinación con la aplicación es cueta, pero severa y sin atenuaciones, de las penalidades impuestas para casos análogos por las leyes y reglamentos vigentes en la forma y con las modalidades de adaptación que impli la novedad del conflicto planteado. Y fundado en las consideraciones que preceden, el ministro que suscribe, previo acuerdo del Consejo de ministros, tiene el honor de someter a la firma de V. M. el adjunto proyecto de decreto.—Madrid 22 de Abril de 1919. Antonio Goicoechea».

### Parte dispositiva

«A propuesta del ministro de la Gobernación de acuerdo con el Consejo de ministros, ve go eu decretar lo siguiente:

Artículo 1.º. Con arreglo a lo dispuesto en el número sexto del artículo séptimo del Reglamento orgánico aprobado por Real decreto de 23 de Febrero de 1915 quedarán suspensos de empleo y sueldo todos los funcionarios, auxiliares y dependientes del Cuerpo de Telégrafos que a las doce de la noche de día en que se publique esta disposición en la Gaceta de Madrid para los residentes en la Corte, y en los Boletines Oficiales, para los de provincias, no estén prestando normalmente los servicios de sus respectivos cargos:

Art. 2.º. Dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes al plazo fijado en el artículo anterior podrán los incurso en la disposición del mismo alegar las exculpaciones de que se crean asistidos ante el director general en Madrid y ante los gobernadores civiles en la provincia; a los efectos de la aplicación de la sanción establecida en los artículos 152, número sexto y octavo del 157 y 161 del Reglamento de régimen y servicio del Cuerpo de Telégrafos, aprobado por Real decreto de 29 de Noviembre de 1906.

Art. 3.º. El director general de Correos y Telégrafos publicará inmediatamente las convocatorias conducentes a la provisión de las vacantes que, después de corridas reglamentariamente las escalas y de colocados los alumnos de la Escuela de Telegrafía que se presentaren a prestar servicio, resulten en los grados inferiores por la aplicación de lo dispuesto en los precentes artículos.

Dado en Palacio a 22 de Abril de 1919.—ALFONSO.—El ministro de la Gobernación, Antonio Goicoechea».

## PARCAT

Pida Ud. siempre los tacones de goma «PARCAT», Son los mejores.

## Casa del pueblo

En la casa del Pueblo se celebró anoche Junta general extraordinaria tomándose los siguientes acuerdos:

Protestar de la conducta de los patronos esparteros por haberle bajado el sueldo a sus operarios, prestar el más entusiasta apoyo a estas obreras hasta que consigan lo que se proponen, que es no volver al trabajo si no cuando se les de como sueldo mínimo dos pesetas por cada rayo de pleita. Acordose celebrar una manifestación pública como protesta contra estos patronos.

Se acordó así mismo celebrar el primero de Mayo la consiguiente manifestación y además una gran a la Molineta. El 30 de Abril se celebrará una velada conmemorativa; en honor al primero de Mayo, haciendo un manifiesto para invitar al pueblo a la manifestación.

## NOTICIAS

### Tahonas cerradas

Obligados por el alza de precios de las harinas en este Ayuntamiento se han presentado varias bajas de tahoneros.

### La estricnina

Ayer se comenzó a dar la estricnina por los empleados municipales.

## DR. J. COMPANI

De la Sociedad Española de especialistas del pecho. Profesor-alumno del Dispensario anti-tuberculoso María Cristina de Madrid.

Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón.

**Banco Español de Crédito**  
Capital 20.000.000 de pesetas  
AGENCIA EN ALMERIA  
Caja de Ahorro

CAJA DE AHORRO.—Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de Junio y de 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.—Horas de Caja para las cuentas de ahorros de martes en los días laborables.

**Sosa Cáustica**  
En tabletas con 70 a 72º, barriles de unos 250 kilos  
En terrón con 76 a 77º, tambores metálicos de unos 350 kilos  
Casa Ferrera.—Almería

# INCONGRUENCIAS Del Ayuntamiento

## Reclamaciones

Han reclamado por la clase de cédu a impuesta los Sres. D. José Lorente Merida, don Jesús Castillo Moreno y don Fernando Escobar.

## De recaudación

Se encarga a don Francisco García Martínez de la recaudación del impuesto sobre minerales que figuran en el presupuesto ordinario, cuyo gravamen es de diez centimos por tonelada.

## Citación

Ha sido citada la Comisión de Ornato para mañana a las doce y media en este Ayuntamiento para tratar asuntos de interés popular.

## Hablándole con el Alcalde

El Sr. Moreno Gallego nos dijo que desde hoy se comenzará a vender el pan a 65 céntimos kilo, aunque este precio será provisional porque el precio de las harinas es cada vez más elevado.

Aunque el precio actual de la harina es de 73 pesetas—dice el Alcalde—ya he comprobado que el precio de dos vagones que hay en la estación es de 75—facturas de precio a la vista.

Nos dijo además que hoy visitará al Sr. Obispo para interesarle porque las obras de reparación que se van a hacer en el convento de las Adoradoras las hagan los obreros del Taller colectivo.

## DE PERIODISMO

### Una escuela de periodistas

Un periodista de Palencia ha enviado a todos los periódicos españoles una circular en la que se aborda el problema de lo que debe ser el periodismo en la vida social y qué fines tiene que desarrollar.

Propone, en una especie de proyecto de defensa de la clase periodística, que los Gobiernos se preocupen más de ella, y concreta su pensamiento sobre tan interesante cuestión, en las siguientes peticiones, que deben llevarse colectivamente al Gobierno:

Primera. Que se funde en las poblaciones que se designen, una escuela de periodistas, para estudiar y practicar durante tres o cuatro años, a fin de obtener el título de periodista, con suficiencia acreditada.

Segunda. Que se haga una escrupulosa selección entre los que se dediquen al ejercicio del periodismo.

Tercera. A los periodistas que llevan trabajando seis años consecutivos en periódicos diarios, se les proveerá del título correspondiente, sin necesidad de pasar por a la escuela.

Cuarta. Al periodismo no daver...

podrán pertenecer quienes no posean el título.

Quinta. Cada periódico, según su tirada, entregará la cantidad necesaria al Gobierno para que el Estado sea quien abone los sueldos, con arreglo a las bases que pudieran establecerse.

Sexta. Que una vez formado el escafón de periodistas titulados, las vacantes se cubran por ellos, a cuyo efecto, la empresa de cada periódico comunicará a la representación de la clase, las vacantes y las orientaciones políticas del diario, por sí el redactor que le correspondiese ocuparla no le conviniese ingresar en dicha Redacción.

Séptima. Que el Estado imponga un tributo para la creación y sostenimiento de la Escuela de periodistas.

Octava. Que se invite a todos los periodistas de España a una asamblea magna que podrá celebrarse en Madrid o Barcelona para estudiar el proyecto e introducir las correcciones e adiciones que necesite.

Estimamos digna del mayor elogio esta iniciativa que tiende a la dignificación del periodismo y a proporcionar los medios de una cultura de que por desgracia, bien necesita.

### Un suicidio

En pocos días hemos tenido que lamentar varios casos de muerte violenta en nuestra capital. Ayer por el número público que invadía los alrededores de la Casa de Socorro acudimos a informarnos, encontrándonos al entrar un cadáver sobre la mesa de operaciones.

Unos carabineros que habían acompañado al desgraciado hasta la Casa de Socorro, nos dieron algunos detalles que transcribimos.

El infortunado Juan Velázquez Morelán, carabiniere de la Ronda del Jefe, de 38 años, soltero, había en el Barrio Alto en la plaza de la Maravilla, acompañado de su madre angiana.

Se dice que los motivos que impulsaron al infeliz Velázquez a poner fin de su vida, eran unos agudísimos dolores de estómago que constantemente le hacían sufrir.

En el momento del hecho estaba bajo la acción de uno de estos dolores. Su madre había salido a buscar remedio a la botica y él cerró la puerta de la casa que después tuvieron que descerrar.

El suceso ocurrió a las siete de la mañana.

El parte facultativo de la Casa de Socorro dice que la sala penetró por la región temporal derecha saliendo por la temporal parietal izquierda.

A la una se presentó el señor Juez Militar en la Casa de Socorro, ordenando el levantamiento del ca-

## Netas generales

# Del Gobierno Civil.

### Citación

Convocando a todos los propietarios de fincas rústicas o a sus representantes legales del término municipal de Laujar del Andarax Desde el día 24 del actual al 29 del corriente, se convoca.

### Un hurto

El vecino de ésta don Esteban Martínez López, denunció que le habían sido robadas dos ovejas grandes y una pequeña, del corral pa a ganados que posee cerca de los polvosinos de don Miguel Vicente.

Verificadas averiguaciones fueron encontrados algunos despojos de las reses en un barranco próximo al sitio donde fueron robadas.

Por sospechas se procedió a la detención del pastor que estaba encargado de dicho ganado. Lucas Martínez López, encontrándose en el bolsillo 245 pesetas.

Se puso a disposición del Juzgado.

### Hablándole con el Gobernador

Como de costumbre, y nos recibió el Sr. Gobernador en su despacho, habiéndonos de las Comunicaciones telefónicas las cuales dijo nos ponían a hablar en Guadix y desde allí a Baza. Se supone que desde el último Centro sea posible la comunicación con Valencia.

Interrogado sobre la cuestión de Telégrafos dijo que no tenía ninguna noticia. Solamente sabía que el Consejo de Ministros se había ocupado de este asunto.

Nos dijo también que se preocupaba mucho por solucionar la huelga de carpinteros, para cuyo asunto tenía citados a ser a una comisión de ellos.

## Las comunicaciones

### Una «Novela ministerial

Con este título, dice hoy «La Tribuna»:

«Por las columnas de los periódicos adictos al Gobierno ha circulado una historia, suponiendo que la huelga de telegrafistas ha podido dar lugar a la ejecución de un reo indultado el Viernes Santo, por no haber llegado pronto la noticia del indulto.»

Un detalle comprobatorio de esa

## información sentimental

El reo que obtuvo el indulto había fallecido quince días antes del Viernes Santo.

## Los corresponsales

Un grupo de corresponsales de periódicos de provincias se ha acercado a nosotros para quejarse de que, habiendo depositado durante el día de ayer numerosos telefonemas para varias de las poblaciones con las cuales se comunica, según el aviso consignado en la puerta de la Central de Teléfonos Interurbanos, no hayan llegado a su destino los despachos de referencia.

Algunos de estos llevaban la indicación de urgente, y fueron depositados minutos después de las once de la mañana, para periódicos que se publican por la noche.

Nos limitamos a recoger la queja de nuestros compañeros y la trasladamos a quien corresponda:

Hasta aquí lo que dice «La Tribuna», por lo que se refiere a Almería podemos decir lo mismo, la comunicación telefónica sigue en igual estado que el primer día de anomalía, a pesar de anunciarse oficialmente de estar estas restablecidas.

Ayer telefoneamos con carácter urgente a nuestro corresponsal en Madrid para que nos transmitiese información por medio de despachos sueltos y no hemos recibido ni uno solo, lo que nos demuestra que ni siquiera llegó a poder de nuestro corresponsal el aviso urgente.

Esperemos a mañana...

**Sulfato de cobre**

**Tubería de goma y recambios para sulfatadoras**

**Eugenio de Bustos**

Calle de Granada 35 y 37

**ALMERIA**

Lea usted EL DIA.

## Carbón vegetal y de bolas

### PRECIOS SIN COMPETENCIA

Se han recibido importantes partidas; clases inmejorables, muy seco, que se venderán a los siguientes precios: en el Establecimiento de CAPEL y ALVAREZ, calle de Granada número 52, frente a la expendiduría de Tabacos.

Vegetal quintal de 46 kilos	7.00
una arroba 11.50	1.75
el kilo suelto	0.15
Bolas quintal de 46 kilos	4.50
arroba de 11.50	1.15
el kilogramo suelto	0.10

Se sirve a domicilio desde una arroba en adelante, sin alteración de precios.

## El asunto de las patatas

Ayer conferenciaron la Junta de Subsistencias y el Gobernador tratando del asunto de las patatas. Acordaron que siga el mismo régimen establecido hasta ahora de los veinte céntimos de tasa hasta el 15 del próximo Mayo.

# ALAMBICADISIMOS

PRECIOS EN COLONIALES Y PRODUCTOS DEL PAIS DE superior calidad ALMACENES DE

Emiliano Rodriguez S. en C. Alvarez de Castro n.º 8

TELEFONO 372

AT MERIY

## EL CAÑÓN

PARA EL DOMINGO DE PASCUA

Esta acreditada Panadería tiene en conocimiento de todos sus clientes que por día de venta 20.000 hornos y 20.000 monas a precio increíble. Además ha fabricado y es acreditado pan de Aceite Casero igual al que se fabrica en Pascua de Navidad el único para exportarlo fuera para regalo. Especialidad en rocos de cuerno. Esta casa admite huevos para canjearlos por hornos.

CONDE DE OFALIA, NUMERO 14.

## Sombreros

Elegantes Gran moda. FORMA BORSSALINO

A 10-12-13-14 pesetas. Especiales para sacerdotes Seda corta y larga Benetas Ra dese

Sombrereria de José Plaza. Tiendas 8

## Francisco Estévez Morales.

PAQUETERIA Y QUINCALLA

Piclos de adorno. Lanillas para Labores. Inmenso surtido en adornos para la presente Estación.

Grandes rebajas de precios.

Plaza de Nicolás Salmerón, núm. 3

Para comprar calzado bueno, elegante y a precios mas baratos que en otros establecimientos se impone visitar

## LA HOLANDESA

PASEO DEL PRINCIPE 9.

Para la temporada de verano se esperan grandes remesas a precios increíbles.

Esta casa realiza con un 40 por 100 de baja todos los calzados fuera de moda.

Ventas al contado.

## JUAN TONDA

VINOS PARA MESA

DE VALDEPEÑAS

Plaza de San Sebastián, 5. - Almería

## Cales y cementos

CENTAURO

Son los mejores y más económicos

Grandes rebajas de precios por la paz

Venta en Almería, Alfonso de la Cámara

Rambla de Alfarrós (Huerta de los Cámaras)

No hay cementos que superen a los CENTAURO. Marca acreditadísima

Precios especiales por toneladas

PARA TENER TRANQUILIDAD y seguridad en su fábrica, es preciso tener una

INSTALACION CROSSLEY

Pidan detalles de los últimos modelos de motores a gas, etc y Gasógenos a MOTORES CROSSLEY.

Gran Vía 1.-Apartado 584.-Madrid Aznar Tonda y C.ª

## ACADEMIA LIBRE INTERNACIONAL

Escuela Especial de Enseñanza Técnica por Correspondencia autorizada por la Universidad de Sevilla

En la propia casa y con un gasto insignificante, se pueden cursar por métodos rápidos, sencillos y eficaces, los siguientes estudios: Ingeniero civil, Ingeniero Electricista, Ingeniero Agrícola, Perito Electricista, Perito Agrimensor, Perito Agrícola, Perito Constructor, Contable Comercial.

La Escuela facilita a sus alumnos los libros, cuestionarios de exámenes y contestación a sus consultas, remitiendo una vez aprobadas todas las asignaturas, el Diploma de la especialidad estudiada.

Para informes: ENRIQUE RULL RODRIGUEZ Plaza de la Virgen del Mar, 11.

## CARBON VEGETAL BARATO

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Nuevo depósito, en Calle de Granada núm. 45.

Desde esta fecha se expende en los referidos depósitos el carbón vegetal clase inmejorable para cocinas, a los precios siguientes:

Quintal de 46 Kgrs. completos	Pts. 9'00
Arroba de 11 y medio kgs. completos	Pts. 2'25
El kilogramo suelto completo	Pts. 0'20

También se sirve a domicilio o desde una arroba en adelante sin alteración de precios avisando a despacho de

Batiste y Mazo

General Segura núm. 6. - ALMERIA.

## La Campana

Se impone visitar este establecimiento por las inmejorables condiciones de sus artículos y precios de los mismos.

Bocadillos selectos, ceras económicas.

Vinos de todas marcas, amontillados finos, manzanillas y Jerez.

El mejor aperitivo VERMUKINA.

Habitaciones aseadas y servicio esmerado.

PLAZA DEL CARMEN.

## Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46.-Almería

Servicio combinado de domicilio a domicilio

Agentes en Barcelona

Señores Amengual y Compañía, S. en C.

José A. Clavé, 13

Don Sebastian Robirosa

Plaza de Palacio

## ¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrero tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, esquina a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

## BUSTOS

Droguería "La Alhambra"

Materiales fotográficos Perfumería. Droguería en general. Calle de Granada, 37

Teléfono 88

Depósito de las aguas de Paterna

mejores para el estómago.

## MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetes, etc.

Bazar El León

UBALDO ABAD

## La carestía del carbón

No tiene importancia para la industria que tiene un

GASÓGENO CROSSLEY para desperdicios de toda clase. MOTORES CROSSLEY. Detalle gratis.

ALELLA Son los mejores vinos de mesa.

## Relojería Francesa

DRUGERIAS PEREZ

Paseo del Príncipe, 22.

Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen toda clase de composuras en Joyería, Platería y Óptica.

Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías.

Se compra oro, plata, platino y alhajas.

No confundir la única «Relojería Francesa».

Al lado del Hotel Simón

Esta casa no tiene sucursales.

## Consulta especial

de enfermedades de nariz, garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García médico forense.

Consulta, de 2 a 4. Chispo Orberá. 4

## Calzado

Ultimas novedades

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Especialidad en los de lujo y a medida

Pedro Plaza Granados

P. del Príncipe, 13.

## AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos

José Suero Muñoz

## La fuerza motriz

mas barata y segura es el

MOTOR A GAS CROSSLEY

con su novísimo gasógeno de hogar perfecto para toda clase de combustibles.

Detalles gratis:

Gran Vía 1, Apartado 584, Madrid AZNAR, TONDA Y COMPAÑIA Paseo del Príncipe 27, Almería

## Relojería Suiza

Daniel de Santos

Óptico

P. del Príncipe, 14.

Esquina a Sebastián Pérez. Lentes y gafas de todas clases. Instrumentos de precisión, dibujo

peso líquidos y Material Eléctrico.

Se sirven cristales con arreglo a prescripción médica